

2020年度 久手小 学校だより 《1月号》

# かけと



令和3年1月21日

## 今年もよろしくお祈りします

1月8日(金)、3学期の始業式を行いました。この日は、気温が低く吹雪の朝になりました。保護者の方の協力もいただき、子どもたちは、元気に登校することができました。お世話になりました。

各教室へ行き、子どもたちの様子を見ると、新しい年を迎え、目を輝かせ、やる気いっぱいの表情でした。始業式では、初めに各学年への新年に関する問題を出した後、「計画の大切さ」についてパワーポイントを使って話しました。

<始業式の話>

新年、あけましておめでとうございます。

- 1年生への問題です。今年、令和何年ですか？
- 2年生への問題です。今年、西暦何年ですか？
- 3年生への問題です。今年の干支は、何ですか？
- 4年生への問題です。丑は何番目の干支ですか？
- 5年生への問題です。干支は、全部でいくつありますか？
- 6年生への問題です。十二支を初めから順番に言えますか？
- 先生方への問題です。なぜ、牛は2番目になったのですか？
- 全員への問題です。1年の( )は、元旦にあります。どんな言葉が入りますか？



1年の計は、元旦にあります。何事も最初の計画が肝心で、できるだけ早く立てた方がいいという教えのことわざです。自分の目標を決めて終わりにするのではなく、目標を達成するための計画を考えることが重要です。

「計画」とは、「目標」を達成するために「いつ、どうやって」行動するのかを決めたものです。

計画も、1年の計画だけでなく、1か月の計画、1週間の計画、1日の計画と、より具体的に立てて実行していくことが大切です。

吉田松陰という先生が、こんなことを言っておられます。

- 成功する人は実行する。
- 実行する人は計画を立てる。
- 計画を立てる人は目標をもつ
- 目標をもつ人には夢がある。
- だから 成功する人は夢がある。

夢→目標→計画→実行→成功



## 地震を想定して避難訓練

11月27日(金)、地震を想定した避難訓練を行いました。全校による避難訓練は、今年度初めてです。2年前の4月9日の午前1時32分に、この地域でも震度5強の地震(島根県西部地震)が発生しました。この教訓を生かすためにも、地震に備えた訓練は必要です。久手小学校は、平地にあるため津波が発生したときの避難には時間を要します。そこで今回は、屋上に避難する訓練をしました。いつものように“おはしも”の約束を守って、避難開始の放送から4分53秒で避難を完了することができました。

地震は全国で毎日発生しています。前触れなく突然に襲ってきます。万一に備えて、どんな準備が必要かを家族で考える時間を作ってほしいと思います。

## 人権集会

12月3日(木)、体育館に全校児童が集まり人権集会を行いました。集会では、人権集会のねらいを確認した後、人権作文の発表やいじめを事例にした劇と意見交換などとおして、人権意識を高めました。また、12月4日(金)から10日(木)をハッピー週間として「いいところ見つけ」や人間関係づくりゲームなどを行いました。

「いいところ見つけ」のコーナーには、用意されたハート型の用紙に、友だちのいいところがたくさん書かれ、掲示板がハートで埋め尽くされていました。



## 島根県学力・学習状況調査

12月8日(火)、県内の小中学生を対象に、県教育委員会が独自に行っている「島根県学力調査」を、本校の5・6年生も受けました。

「島根県学力調査」は、学力の向上と授業の改善を目的に、県教育委員会が14年前から独自に行っていて、県内301の公立の小中学校と特別支援学校に通う、小学5年生から中学2年生まで計2万3000人余りが対象になっています。小学校は、教科(国語、算数)に関する調査と意識調査が行われました。

この調査を活用して、授業の改善や学力の向上につなげたいと思います。



## 児童総会

12月16日(水)、2学期末の児童総会を行いました。各委員会から活動報告やお願いを発表した後、意見やお願い、感謝の言葉などを出し合いました。

今学期もよりよい学校を創るために、各委員会がいろいろなアイデアを出し、楽しい活動や役に立つ活動をしてくれました。環境委員会は、リサイクルへの関心を高めるために「牛乳パック宝探し」、図書委員会は、読書への

P

意欲を高めてもらうために「ブックビンゴ」を行っています。

さらに、今回の児童総会では、学校全体の課題である「廊下や階段での過ごし方」について、各学級から提案をもらいました。ポスターを貼って呼びかける、5分前行動をして、時間に余裕をもつ、廊下の中央にラインをつける、道路みたいに標識をつけるとよいなど、たくさんの意見が出ました。

他にも課題はありますが、一つ一つのことについての解決策をみんなで考えていきたいと思えます。



**体力向上学校訪問**

1月15日(金)、体力向上に係る学校訪問指導がありました。島根県教育委員会、大田市教育委員会から3名の方に来校いただき、4年生の体育の授業を参観していただいたり本校の体力向上の取組を説明したりしました。

4年生の体育では、「忍者に大変身～即興的に体を動かそう～」というテーマで表現運動をしました。

体育館に裏返しで置かれた15枚のカードに書かれているお題をめぐり、それを見て即座に変身します。カードには、「吹き矢を飛ばす」、「水の上を歩く」、「竜巻の術」などいろいろな忍法が書かれています。子どもたちは、グループ毎に動きを考え、とても楽しそうに動きづくりをしていました。

4年生の体育は、1組と2組で合同体育をしています。お互いに協力して仲良く活動をすることができます。また、自分の気持ちに素直で、思ったことや考えたことをぱっと表現することができます。

今年度は、新型コロナウイルスへの感染を避けるために、いろいろと運動制限がかけられました。例年に比べて運動の機会が減っています。体力の低下や生活習慣の乱れが心配される場所です。そんな状況下ではありますが、できることを見つけてやってきました。取組内容を紹介します。

《令和2年度 体力向上の取組》

【体育学習の充実】

- 年間指導計画の作成
- 運動への愛好的な態度の育成
- 運動技能の向上
- ビートランニング、サーキット・トレーニングの導入

【教科外体育】

- 外遊びの奨励
- スナッグゴルフ交流会の実施 ※6年生
- スポーツ週間の設定
- 運動会の開催
- スポーツテスト
- しまねっ子!元気アップ・カーニバルの実施 ※4年生
- 体育委員会によるスポーツイベント
- スポーツ系クラブの設置 ※卓球 バドミントン
- なわとび集会 ※2月に予定

【体育環境整備】

- 体育器具室、倉庫の整理・整頓
- 貸し出し用運動用具の整備
- 遊具の修理 ※リングトンネル
- 校庭のマークの付け替え
- 卓球台2台追加
- 掲示板を利用して「おすすめ運動紹介」
- 校庭の芝生の整備
- 砂場の砂、校庭の真砂土の追加
- 運動用具の購入 ※ドッジビー、ケンステップ等
- サッカーゴール1機追加 ※合わせてペンキ塗り

【地域・家庭連携】

- 体育施設のスポーツ少年団等への開放
- 体力アップ・プログラム(久手小版)の作成

【職員研修】

- 職員実技研修の実施
- 体育授業アイデアだよりの発行

**学習公開 「性に関する指導」**

1月19日(火)、学習公開を行いました。今回は、性に関する指導を参観していただきました。

性に関する指導では、心身の発育・発達や性に関する知識の正しい理解を深めたり自己や他者を尊重する態度などを育てたりすることを目標に、体育や学級活動の時間を使って行っています。

例年3年生は、バースデイプロジェクト「生の楽習講座」として島根県助産師会の方にご指導をいただいています。赤ちゃんの誕生についての学習をとおして、生命の大切さを感じていました。これからの生活の中で、自他の生命を大切にしていってほしいと願っています。



2年 わたしのたん生



3年 たんじょうびつてなあに

**学校評価 お世話になりました**

昨年末に実施した学校評価の集計が終わりました。学校、保護者、児童がそれぞれの立場で学校評価を行いました。結果につきましては、本日、配布いたしますので、ご覧ください。

今後、課題を整理し、来年度に向けての具体的な改善策を検討していくことにしています。また、学校運営協議会の委員の皆様にも結果と改善策をご覧いただき、ご意見をいただくことにしています。

保護者の皆様には、お忙しい中ご協力いただき、大変ありがとうございました。

**2月の行事予定**

- 1日(月) 安全点検
- 3日(水) 登校指導 なかよし学級交流学習(久手小) 大田二中入学説明会(6年)
- 4日(木) 一日入学(入学説明会)
- 5日(金) PTA新旧役員会
- 9日(火) 学習公開日、学級・学年懇談(1・3・6年) 学校運営協議会
- 11日(木) 建国記念の日
- 17日(水)～23日(火) ステップアップ週間
- 18日(木) 6校時 クラブ活動
- 19日(金) 6校時 委員会活動(最終) 市学校保健会研究協議会(仁摩改善センター)
- 23日(火) 天皇誕生日
- 24日(水) スクールカウンセラー来校(午後)
- 25日(木) 2, 3校時なわとび集会
- 26日(金) 2校時児童総会 PTA新旧評議員会(19:00～)